



Honorable Cámara de Diputados Provincia de Buenos Aires

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA HONORABLE CAMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE BUENOS AIRES

DECLARA

Que el Poder Ejecutivo declare de Interés Provincial el libro "Quiero escribir mi historia": vidas de jóvenes en barrios populares, realizado desde el Área de Salud y Población del Instituto Gino Germani de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, editado por Pablo Francisco Di Leo y Ana Clara Camarotti.

¥ 1/2

Bloque France para la Vic.





El libro "Quiero escribir mi historia": vidas de jóvenes en barrios populares, realizado desde el Área de Salud y Población del Instituto Gino Germani de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad de Buenos Aires, editado por Pablo Francisco Di Leo y Ana Clara Camarotti, propone comprender las experiencias de vida de los jóvenes de barrios populares del Gran Buenos Aires. El grupo de investigación buscó estudiar cómo se construye la identidad juvenil teniendo en cuenta que, a diferencia de las sociedades salariales, en las actuales sociedades de riesgo las trayectorias individuales han dejado de ser previsibles. Los distintos trabajos que configuran la obra permiten reflexionar sobre las experiencias de los jóvenes que viven en situación de vulnerabilidad social, tanto en sus modos de resolver sus problemas cotidianos, como en la búsqueda de alternativas que les permitan construir su futuro.

El relato biográfico de los jóvenes que participaron del estudio se construyó a través de entrevistas sucesivas de cuatro mujeres y seis varones, de entre 18 y 26 años que vivían en el Área Metropolitana de Buenos Aires. En sus encuentros, los investigadores reconstruyeron junto con ellos, el relato de sus biografías con el objetivo de identificar los acontecimientos significativos de sus propias vidas.

"Quiero escribir mi historia": vidas de jóvenes en barrios populares, constituye un valioso aporte para el trabajo social, en tanto permite adentrarse en la vida cotidiana de la juventud en barrios populares. El barrio, la esquina, la vida familiar y el grupo de amigos son recreados desde la multiplicidad de las miradas de los jóvenes. Este punto de vista permite cuestionar algunos discursos de sentido común sobre la juventud en situación de vulnerabilidad, tales como el desapego hacia la familia, el desinterés por la escuela o la asociación entre consumo de drogas y delincuencia.

Los investigadores muestran la diversidad de posiciones que los jóvenes asumen frente a las drogas legales e ilegales, permitiendo comprender que sus consumos no siempre son problemáticos y que constituyen un elemento más de la sociabilidad entre los grupos de pares. Asimismo, señalan cómo las intervenciones amigables pueden facilitar el acceso a la asistencia cuando el uso de drogas se vuelve un padecimiento. En la obra, se tienen en cuenta los procesos sociales en los que se desarrollaron la infancia y la adolescencia de los entrevistados, por lo cual es posible comprender que la escasa mención de instituciones asistenciales es un emergente de sus condiciones de vida, signadas por las consecuencias de las políticas neoliberales y de la crisis del 2001.

LUS FERNANDO NAVARRO Presidente Bloque Fighte para la Victoria H. C. Dipurados Poia, Bs.As.